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Mitgliederversammlung 

des Vereins Freunde und Förderer des Berufskolleg Ehrenfeld e.V. 
14.03. 2019,  16- 18:00 Uhr in C207, Weinsbergstraße 72, Köln 
Anwesenheit laut Liste im Anhang 
Protokoll: S.Barth 

 

Protokoll 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Der Vorsitzende Klaus Lütkehaus eröffnete die Versammlung und begrüßte die anwesenden 
Mitglieder. Die Einladung der Mitglieder erfolgte ordnungsgemäß und die Beschlussfähigkeit ist 
sichergestellt. 
 

2. Verabschiedung des Protokolls/ Ergänzung der Tagesordnung 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.03.2018 wurde einstimmig angenommen. 
Die Tagesordnung wurde um Anträge und Anfragen (Top 4 und 5) ergänzt. 
 

3. Bericht des Vorstandes 

Projekte und Aktivitäten 2018 
Herr Lütkehaus gab einen Überblick über die Projekte und Aktivitäten des Fördervereins seit der 
letzten Versammlung und berichtete über den aktuellen Stand der Vorhaben.  
 
Der Verein unterstützt traditionelle, langjährige Projekte sowie einmalige Aktivitäten. Der Verein 
förderte im Jahr 2018 vielfältige Aktivitäten:  
Klassenfahrten und Exkursionen, den Austausch mit Kolleg*innen aus Schweden, den Theater-
Workshop der Oberstufe Kinderpflege, den Besuch des  Horizonttheaters mit dem 
Differenzierungskurs Kinderpflege, sowie den  Besuch der Comedia Colonia mit den  
Kinderpflegern (Oberstufe). 
Auch der  Vortrag von Eugen Drewermann wurde unterstützt und die Verlegung von  2 
Stolpersteinen. Weitere Projekte waren der Tanzworkshop der Kinderpflege Unterstufe, der 
Synagogen- und Dombesuch, das Backofenprojekt der IFK im Rahmen der Schülerfirma, das 
traditionelle Krimidinner und das Wandgemälde von Ina Kaur (Indien) am K-Gebäude. 
Die Nacht der jungen Sterne wurde gesponsert, sowie der Schull- u. Veedelszoch und der 
Kongress „Bewegte Kindheit“. 
Museumsbesuche, Teamtrainingsangebote, EU-Auslandspraktika, Jugendherbergsausweise, 
FLOK-Lokalradio, der Diff-Kurs Köln-Tourismus, der Zuckerkurs, der Frühschwimmer/innen-
Anleiterschein (Erzieher/innen) und  Give-aways wurden finanziert und gefördert. 
 
Kooperationspartner hierbei sind weiterhin:  
BBBank (Spende), Kreissparkasse, Verwaltung Europamittel (Leonardo, Erasmus etc.), 
Gymnasialer Stiftungsfonds, Agentur für Arbeit/Umschulungsmaßnahme Erzieher/innen 
 
Ausblick: 
Die Schule plant ein Kunstprojekt: ein Wandbild zum Thema  vielfältige sexuelle Orientierungen 
am P-Gebäude und beantragt Gelder. 
Desweiteren wird es eine Multivisionsshow geben zur Thematik „Eigenes und globales 
Konsumverhalten“. 
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Kassenbericht 2018: Frau Schmitz legte den Kassenbericht 2018 vor und stellte die aktuelle 
finanzielle Situation des Vereins dar, welche positiv ausfällt. Die Einnahmen durch Spenden und 
Mitgliederbeiträge belaufen sich auf etwa 10.000 Euro, die aktuelle Mitgliederzahl liegt bei 165. 
Die Ausgaben durch Förderung von Schüleraktivitäten liegen bei ca. 30.000 Euro. 
 
 

4. Anträge von Mitgliedern 
 
*Antrag des AK Demokratiepädagogik, Herr Esser 
 
Am 19.03.2019 werden wieder Stolpersteine durch das BKE verlegt. Dazu reisen 
Verwandte aus den USA an, um der Verlegung beizuwohnen. Die Verlegung der Steine 
findet nachmittags statt und Mitglieder des AK möchten die Gäste zu einem Essen 
einladen. Frau Grumfeld machte den Vorschlag, diese Bewirtung in der Stolzestraße bei 
INVIA e.V. durchzuführen und den Garten der Religionen zu besuchen. Der Förderverein 
unterstützt dieses Vorhaben mit einer Pauschale von 60 Euro. (sh. Beschluss 3/2019) 
 
*Antrag der Konditoren, Frau Kaufmann und Frau Goeke 
 

Der Bildungsgang der Konditoren nimmt an der Championnat du Chocolat  in Koblenz teil 
und bittet um Unterstützung bei den Fahrt- und Parkkosten. Die Kunstwerke müssen im 
Auto transportiert und nahe am Schloss zur Ausstellung gebracht werden. Die 
Schüler*innen sollten einen Antrag mit Kilometerzahl stellen und Parkquittungen 
vorlegen. 
Beschluss: Beteiligung an den Fahrtkosten mit 30 Cent und Übernahme der 
Parkgebühren. 
 
Finanzielle Unterstützung einer Fortbildung zum Thema „Zucker“. Durch eine Schulung 
soll Frau Kaufmann einen Wettbewerb zum Thema „Zuckerkunstwerke“ in Köln anbieten. 
Es wird ein Antrag gestellt, ob Teile der Fortbildung vom FöVe übernommen werden 
können. 
 
*Antrag Abteilung K, Fortbildung im Hunsrück Sept. 2019, Frau Barth 
 

3 Klassen der Erzieher*innen nehmen auch im Jahr 2019 an der Fortbildung zur 
Abenteuer- und Naturpädagogik im Hunsrück teil. Die Studierenden bezahlen einen 
Beitrag von 120 Euro für die 4-tägige Fahrt mit Selbstversorgung. Abteilung K stellt einen 
Antrag auf Förderung, welcher nochmals überarbeitet eingereicht wird. Ein besonderer 
Posten der Fortbildung wird beantragt oder ein Multiplikatorenauftrag mit der Förderung 
verbunden. Frau Barth reicht den Antrag erneut überarbeitet ein. 
 

 

5. Informationen und Anfragen  
 
*Antrag an die BB-Bank 
Die Antwort auf den Antrag steht noch aus. 
 
*Antrag an die Kreissparkasse 
Die Verteilung der Gelder für 2019 ist bereits abgeschlossen, neue Anträge können aber für 
2020 gestellt werden. 
 
*Anschaffung von Nadelholz für den Holzbackofen 
Frau Verkenius tritt mit Frau Kerpen in Kontakt wegen der Lagermöglichkeiten und wird 
Fichtenholz in der Länge von ca. 1m bestellen. 
 
*Buchvorschlag für den AK Demokratie 
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Yerzey Groß hat das Buch „Spiel mir das Lied vom Leben“ geschrieben. Frau Grumfeld wird 
diesen Buchvorschlag an Herrn Bott weiterleiten. 
 
*Mitgliederbeitrag für den Freien Lokalrundfunk Köln 
Das BKE nutzt die Plattform FLOK weiterhin und es ist wünschenswert, dass der 
Mitgliederbeitrag weiterhin vom FöVe entrichtet wird. 
 
*Ausschreibung des Landesfördervereins 
Ab April 2019 schreibt der Landesförderverein wieder Projekte aus, die in  Höhe von 1500 
Euro unterstützt werden. Herr Lütkehaus überlegt mit der Schulleitung, ob ein Schulprojekt in 
Frage kommt. 
 
*Anschaffung von Aufklebern des Vereins 
Frau Schmitz hat die Preise recherchiert und wird zeitnah mit Herrn Lütkehaus festlegen, 
welches Logo gewählt wird, sodass die Aufkleber schnell bestellt werden können. 
 
*Moderation zur Perspektiventwicklung des Vereins, Gestaltungstag für den Vorstand 
Weiterhin beschäftigt sich der Vorstand mit dem Thema: „weg vom Verwalten, hin zum 
Gestalten.“ Der Vorstand muss sein Rollenverständnis schärfen und möchte das Image und 
die Außenwirkung des Vereins verbessern. Die Frage ist, ob dafür eine Moderation (Kosten 
in Höhe von ungefähr 500 Euro) und ein eigener Gestaltungstag für den Vorstand genutzt 
wird. Das Thema wurde zur Klärung innerhalb des Vorstandes auf die nächste 
Vorstandssitzung vertagt. 
 
*Anschaffung von Thermobechern zur Förderung der Nachhaltigkeit am BKE 
Am Pädagogischen Tag entstand die Idee, den Müll am BKE zu reduzieren und bspw. durch 
Thermobecher Schüler*innen und Kolleg*innen dazu zu ermutigen. Diese Thermobecher 
werden durch den FöVe angeschafft (50 Stück), für einen reduzierten Preis zum Kauf 
angeboten und können dann in Café Sehnsucht und perspektivisch auch bei Frau Kerpen 
am Kiosk beim Kaffeeausschank genutzt werden. Frau Barth recherchiert die Preise. 
 

Köln, 27.03.2019 

 


